

EXPANSIÓN
EN ALIANZA CON CNN

Cemex se acerca a su meta gracias a la desinversión de activos

La cementera aceleró la venta de activos no estratégicos en los últimos meses, estrategia bien aceptada por las calificadoras.

Miércoles, 1 de febrero de 2017 a las 6:02 AM

ANA VALLE

CIUDAD DE MÉXICO (Expansión) -

Desde julio de 2015, las agencias no revisaban las calificaciones de la deuda de Cemex. Ayer Standard & Poor's reconoció los esfuerzos de la cementera e hizo el primer movimiento desde 2013, con lo que posiblemente Cemex alcance el grado de inversión el siguiente año.

La calificadora elevó la calificación de "B+" a "BB-", el primer movimiento desde septiembre de 2013, acción que no tomó por sorpresa al mercado, que desde hace varias semanas lo venía descontando.

"No es una noticia sorprendente para analistas, ya se veía venir por los esfuerzos que venía haciendo la empresa. Lo ha hecho bastante bien, con la desinversión de activos no estratégicos, la consolidación de operaciones en mercados con potencial, y con generar mayor eficiencia operativa", dijo Jorge Plácido, director de análisis de Vector.

A lo largo del último año, Cemex llevó al mercado accionario su filial de Filipinas, vendió activos en Estados Unidos y de Cementos Chihuahua, además de un parque eólico, diversas acciones que tenía en empresas dedicadas al concreto en México, estos movimientos en el último trimestre de 2016.

Desde la venta de Cementos Chihuahua las acciones de la compañía en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) comenzaron a subir significativamente. El pasado 25 de enero alcanzaron máximos de 19.88 pesos, niveles no vistos desde junio de 2008, y el lunes pasado cerraron en 19.27 pesos, lo que significa un incremento de su valor de mercado de 145% en los últimos doce meses.

El plan de venta de activos puede incluso superar la meta que Cemex se fijó para este año, de acuerdo con Actinver.

"Estimamos que para el primer semestre de 2017 estará recibiendo recursos cercanos a 1,500 millones de dólares, totalizando ventas de activos por 2,500 millones desde 2016, con lo cual superaría su objetivo de 2,000 millones de dólares", consideró Actinver en una nota sobre la empresa.

Cemex ha rebasado los precios objetivo fijados por algunas casas de bolsa al romper al alza los 19 pesos en las últimas jornadas. El consenso de Bloomberg consideraba un precio objetivo de 19.52 pesos para 2017. Actinver acaba de revisar su precio de 19 a 22.50 para los siguientes 12 meses; mientras que Vecto mantiene 18.80 pesos hasta conocer los resultados trimestrales.

Por el momento, Fitch mantiene una calificación "BB-" desde julio de 2015, la cual elevó desde la "B+" que asignó en 2013.

Recuperar el grado de inversión con una calificación de BBB o superior, podría suceder tan pronto como el siguiente año, coincidieron expertos.

"La empresa ha hecho lo que tenía planeado, aunque aún le faltan algunas cosas para alcanzar niveles razonables para el grado de inversión, el cual llegaría a principios de 2018", dijo Plácido.

